



Proyecto Bicentenario: Ruta Patrimonial Gabriela Mistral

Tras de un intenso trabajo donde participaron diferentes actores y representantes del Gobierno Regional -reunidos en la Mesa Mistraliana- y del Ministerio de Bienes Nacionales, este viernes se lanzó oficialmente en la ciudad de La Serena la Ruta Patrimonial Gabriela Mistral, proyecto Bicentenario que fue dirigido por la Presidenta Michelle Bachelet para relevar el nombre, la vida y obra de nuestra poeta y Premio Nobel de Literatura.

La ceremonia fue encabezada por la Presidenta Michelle Bachelet y los Ministros de Bienes Nacionales, Romo Schmitz y de Cultura, Pauline Urrutia. A ella asistieron el Intendente regional, Ricardo Olfert; el alcalde de La Serena, Raúl Saldivar; los senadores Evelyn Matthei y Jorge Pisano; los diputados Marcelo Díaz y Mató Baralón, entre otros autoridades regionales.

El proyecto involucra la implementación de distintos hitos con fundamento histórico. Para ello, el Ministerio de Bienes Nacionales entregó con la entrega de 5 mil ejemplares de libros que en ellos están entregadas este año y se brinda información para facilitar, estudiantes e investigadores interesados en descubrir y maravillarse con el legado que heredó la obra literaria de Gabriela Mistral.

Esta nueva Ruta recorre las comunas de Coquimbo, La Serena, Nuble y Pichuano, reconociendo en sus hitos legado de 150 años de vida de la poeta, hasta el día que escribió y vibró. La materialización de este proyecto fue posible gracias a la Mesa Mistraliana, conformada por especialistas de muy distintas áreas y vitales instituciones, como el Instituto de Geografía de la Pontificia Universidad Católica que se ajustó el diseño.

En esta instancia, participaron además el Gobierno Regional, la Dirección de Arquitectura del Ministerio de Obras Públicas; la Comisión Bicentenario; el Consejo de la Cultura y las Artes; la DIBAM y el Centro Mistraliano de la Universidad de La Serena, representado por el académico Ricardo Arizaca.

En su discurso, la Ministra Romo Schmitz señaló que esta Ruta reivindica por una parte la figura y obra de Gabriela Mistral y a la vez promueve el Programa de Rutas Patrimoniales que busca ordenar su camino y que pone al norte dijo: "Nuestros valores nacionales de la diversidad".

Agregó que el proyecto global de esta Ruta Patrimonial permitirá desarrollar un modelo de gestión apropiado para administración y cultura tanto a nivel nacional como internacional, dando la asociación público-privada juego -dice Schmitz- un rol primordial.



RUTAS PATRIMONIALES

El hijo Lucio Galdames nació en Nuble. Gabriela Mistral nació en La Serena. Ese es el peso, la tradición, el patrimonio que tiene que llegar, porque así ella comenzó a hacer cosas, inició el mundo de la literatura", explicó el Dr. Roberto Mazauro, director del Centro Mistraliano de la Universidad de La Serena, quien indicó además que en este hito de la poeta se escriben sus primeros artículos por la prensa chilena en 1904 y es donde se encuentra por primera vez.

El Programa Rutas Patrimoniales del Ministerio de Bienes Nacionales se inicia el año 2003 con la finalidad de facilitar el acceso, conocimiento y uso por parte de la ciudadanía de espacios físicos con alto valor cultural, paisajístico e histórico-cultural.

Las Rutas Patrimoniales son recorridos multimodales insertos en diversos ambientes geográficos con una rica diversidad y consisten de una señalización básica de bajo impacto que se complementa con la monedea de una guía digital que permite un recorrido autoguiado seguro e informado.

Ruta patrimonial Gabriela Mistral [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

2009

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ruta patrimonial Gabriela Mistral [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa